

令和7年 第1回定例教育委員会日程

- 1 日時 令和7年1月7日(火) 9:30~12:00
- 2 場所 瀬戸内町役場 4階 委員会室
- 3 内容
 - (1) 令和6年第12回定例教育委員会議事録の承認
 - (2) 教育長所掌事務処理経過報告
 - (3) 事務連絡
 - (4) 議題
なし
- 4 その他
 - ① 月例報告について
 - ② ジュニアICTリーダーサミット報告
 - ③ 与路海の子留学委託契約の一部変更について

令和7年 第1回定例教育委員会議事録

日時及び場所	出席者	
令和7年1月7日(火) 9時30分~10時50分 瀬戸内町 役場 (4階 委員会室)	盛島 正行 教育長 福田 豊久 委員 丸内 弥生 委員 渡島 正広 委員 岡野 亜湖 委員	昇 憲二 社会教育課長 山田 将司 課長補佐兼指導主事 高橋 進一 学校教育係長兼指導主事 黒田 洋平 総務課長補佐

件名	審議の状況	採決の次第
なし		

会議要旨

1 開会通告

盛島教育長 ただ今から、令和7年第1回定例教育委員会を開催いたします。

2 令和6年第12回定例教育委員会議事録の承認

◆ 岡野委員が朗読し、一部修正の上、承認された。

3 教育長所掌事務処理経過報告

◆ 令和6年12月10日~令和7年1月7日までについて

盛島教育長から説明がなされ、別紙のとおり報告された。

福田委員 12月17日に校長協会が訪問しています。校長協会からの要望が出されたと思いますが、内容について教えてください。

盛島教育長 一つは施設の修繕要求がなかなか進まないとのことでした。私も8月に営繕調査で各学校を回りました。「調査をしたが、それがいつ修繕ができるかの計画、見込みも教えていただけないだろうか」という要望がありました。「学校数が多いので、大規模なものはできないが、子どもの安全に関わるものは早急に対応します。」と回答しております。

福田委員 町の予算が、厳しいのはわかりますが、先生方の住む教員住宅も生活しやすいように整備していただきたいと思います。

岡野委員 福田委員に同じく施設修繕の要望があったということで、予算措置が難しいのはわかります。保護者として、子どもが教育を受ける施設であれば、町で予算を計上して計画的に改善していただきたいです。教育・子育てには一番にお金をかけて欲しいと思うのが保護者の本心だと思います。検討されていると思いますが、教材等についても予算措置できるようによろしくお願いします。

福田委員 学校の方でも子どもたちが安全に行動しやすい環境を、作っていただきたいと思います。

盛島教育長 限られた予算の中で、安全性を考慮した上で改善しております。今後の予算要望等につなげたいと思います。

福田委員 冬休み中での子どもたちや先生方の事故、問題についてはありませんか。

盛島教育長 直接は届いておりません。担当の方でありますか。

高橋指導主事 私の方にも入っておりません。

福田委員 成人式ですが、だいぶ簡素化されて内容的にも時間的にも短縮されていましたが、にも早くなっていますが、責任者からの提案でしょうか。

昇課長 社会教育課の方で、他の市町村の状況も確認した上で協議した結果です。瀬戸内の方が他の市町村よりも長く、時間がかかっていました。

今回は1時間ほど短縮できたと思いますが、それでもまだ他よりも時間を取ってる方だと思います。よかった点としましては、式典終了後に、参加された方や、参加された恩師の皆さんが、グループを作って懇談したり、お互いで写真を撮ったりする時間が十分取れたのが、すごく良い印象でした。

渡島委員 12月26日の子どもサミットに参加しました。以前は、子ども議会という形でしていたと思います。子ども議会で進める場合は、子どもの直接の意見ではなく、学校を含め指導される先生方の意見が入ってしまい、思いが聞けないところもありました。

今回の子どもサミットでは子どもの本当の思いが出せる、そういう機会になったと思います。コーディネーターをしていただいた方の進め方も素晴らしいと思いました。

最後は、お互い時間不足だったように思いましたが、どういう形で終わり方を考えていたのか、最初の企画の段階で形があれば教えてください。

昇課長 今回、企画課の古仁屋高校コーディネーターと高橋指導主事の打合わせの中で、今までと違う形で企画しました。委員が話されるとおりこのマインドマップの作成で、子どもたちの意見をまとめるのに限られた時間で収まるかどうかは、やはり想定外だったと思います。本来であれば、すべての班が発表できたらよかったです。今回は一班だけの発表しかできなかったのも、次につなげていきたいと思っています。作成した子どもたちの要望書を取りまとめ、町長に提案したいと思っています。作成したマップの方は、場所を決定し掲示したいと思っています。

4 事務連絡

黒田補佐 総務課の1月行事予定表の説明

昇課長 社会教育課の1月行事予定表の説明

5 その他

盛島教育長 ① 月例報告について、事務局の説明をお願いします。

高橋指導主事 月例報告についての説明

丸内委員 一人一人の実態について、指導主事や町のスクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーが把握され、一人一人に応じた家庭訪問、担任との連携が図れていると思います。スクールソーシャルワーカーの活動に期待をするところが大きいと思います。県のスクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーについては、時給が上がっていますが町の方はどうでしょうか。

高橋指導主事 来年度から支援員も含めて時給をあげる要望をしております。

岡野委員 不登校の原因として学業不振や学習障害など様々な理由が考えられます。保護者に、何回かお話する機会がありましたが、療育や支援に対する拒否反応があります。なんでうちの子がという思いが、まだ根強くあると感じているところです。やはり早い段階から保護者に情報提供することが必要だと感じています。

盛島教育長 学業不振と特別支援教育のかかわりもあると思います。これは入学前から幼稚園、保育園で就学指導というかたちで実施しますが、突然言われると親も拒否反応が出てきます。保護者に語っていくことが大切だと思います。

黒田補佐 保育所や幼稚園の保育士さん、園長先生の方で保護者と面談を実施しながら保護者と情報共有を図っています。教育委員会としても、保護者・保育所・幼稚園・学校との連携を図っていききたいと思います。

岡野委員 その連携の件ですが、産前産後は、保健福祉課・町民生活課とバラバラになるので、連携が難しいところがあると思います。一貫した「子ども支援課」的なものがあれば、風通しもよくなり保護者も行きやすくなると思います。

保護者がどこにどのような相談をしたほうが良いのか、情報共有できるようにしていただきたいと思っています。

盛島教育長 ② ジュニア ICT リーダーサミット報告について、事務局の説明をお願いします。

高橋指導主事 12月14日サミットについて映像を視聴しながら説明

岡野委員 コロナ禍でリモートや zoom が急速に発達しました、離島にとっては非常に良かったと思います。その反面リアルでの温度感も大事だと思っています。Google でつながったことで次は他校と交流するような展開になればいいと思います。

盛島教育長 『鹿児島教育』の11月号には、西阿室小学校の校長先生が、ICT活用のよさや、取組の内容を紹介しております。

渡島委員 学校同士がうまく授業を調整できるように、教育課程の編成の際にうまく連携してリモートの授業ができるように計画していただきたいと思います。

高橋指導主事 時間の調整は昨年度から依頼しております、今年度、調整ができればいいと思います。現在、学習者主体というところで、先生がつかずに子どもたちが計画を立てて、子どもたちがリモートを全部つないでやるということも今やっているところです。この新しいスタイルで1月27日に西阿室小で学習者主体の授業で諸鈍と伊子茂と西阿室をつないで、オンラインの授業を先生方にもオンラインで見てもらい。そしてオンラインで話し合ってもらい、ちょっと実験的な取組を進めているところです。

盛島教育長 ③ 与路海の子留学委託契約の一部改正について、事務局の説明をお願いします。

黒田補佐 資料をもとに説明

6 閉会

盛島教育長 以上で、令和7年第1回定例教育委員会を終了いたします。